

# Puerto Raúl Marín Balmaceda se suma a Red Comunidades de Áreas Marinas Protegidas de Chile

Se trata de un acuerdo de colaboración entre territorios, lo que permitirá a las comunidades vincularse directamente con otras organizaciones y fondos para la conservación del patrimonio natural, y emprender diversas acciones a nivel territorial.

Un hito en la protección medioambiental se vivió en Rapa Nui con la creación de la Red de Comunidades de Áreas Marinas Protegidas de Chile (Redcamp), a través de la constitución de una corporación.

“Formalizar esta corporación le permite a las comunidades generar vinculaciones y colaboraciones con otros territorios, participar de manera activa en la gestión de las áreas marinas protegidas (AMP), incidir en las políticas públicas y emprender diversas acciones a nivel comunitario”, explicó Claudia Razeto, directora de Caletas Sustentables de Fundación Chile.

La idea de formar esta red surgió en 2017, durante el IV Congreso Internacional de Áreas Marinas Protegidas (IMPAC4). En esa oportunidad, los representantes de Rapa Nui, Juan Fernández y Puerto Raúl Marín Balmaceda se propusieron crear esta red. Desde 2023, los representantes de cada comunidad junto a Fundación Chile trabajaron en conjunto para el desarrollo de los estatutos que permitieron formalizar la Redcamp. Para lograr el involucramiento de las comunidades, se realizó un ciclo de difusión, validación y ajuste de los estatutos con los habitantes de cada territorio, proceso que culminó con la firma realizada en Rapa Nui.

De acuerdo con datos del Ministerio del Medio Ambiente, en Chile existen



14 áreas marinas protegidas de múltiples usos, destacándose las que lideran la red por la participación de sus comunidades, tanto en constituir como en co-administrar respectivamente las AMP de Mar de Juan Fernández e Islas Desventuradas, pertenecientes a la Región de Valparaíso, y Pitipalena Añihue, en Puerto Raúl Marín Balmaceda, Región de Aysén.

Uno de los firmantes y quien asumió como vicepresidente de la Redcamp, Patricio Merino, director ejecutivo de Fundación Pitipalena Añihue, de Puerto Raúl Marín Balmaceda,

sabe mejor lo que ocurre en los territorios que la gente que vive en ellos. Es muy importante que podamos robustecer esta organización y poder lograr que esta alianza sea de alcance nacional”, expresó.

Durante la firma se explicó que, a mediano y largo plazo, la corporación buscará, entre otras acciones, incentivar la creación de otras áreas marinas protegidas; junto con invitar a las actuales a incorporarse a esta red; implementar planes de administración, manejo y monitoreo; tener un sello diferenciador para los productos provenientes de estas áreas, y ser una voz que se escuche a la hora de definir normativas que les afecten.

“Son cerca de 9.000 personas las que se verán beneficiadas de forma directa e indirecta, ya que la red involucra a toda la comunidad en cada territorio. Este impacto podría ampliarse a las comunidades que ya cuentan con AMP, como Mar de Pisagua, entre otras. A estas se suman potenciales áreas marinas protegidas, como el Archipiélago de Las Guaitecas, donde el programa Caletas Sustentables ya ha ejecutado iniciativas para promover el resguardo del mar y sus recursos”, agregó Razeto.

valoró la creación de la red e indicó que uno de sus objetivos es seguir creciendo: “tenemos la intención de sumar a más comunidades que estén a favor de la protección de sus territorios, que quieran aportar desde el conocimiento local, ya que nadie

## CONDOLENCIAS

Con el profundo dolor, hacemos llegar nuestras más sentidas condolencias a la familia **Moris Ponce**, por la partida de la madre de nuestra Presidenta de la UDI en Aysén, **Andrea Ponce Olivares**.

**María Magdalena Olivares Guerrero**  
 (Q.E.P.D.)

En estos momentos de recogimiento, enviamos un fraterno abrazo a quienes hoy sufren esta irremediable pérdida, que es parte del viaje de la vida.

Directiva Regional Unión Demócrata Independiente  
 Región de Aysén



Coyhaique, 10 de junio de 2024